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COMISSÃO PERMANENTE DE SAÚDE 

 
-----Aos vinte e sete dias, do mês de junho do ano dois mil e dezanove, pelas vinte e uma horas, 

reuniu a Comissão Permanente de Saúde da Assembleia Intermunicipal da Comunidade 

Intermunicipal do Oeste, para uma sessão ordinária, na sede da Comunidade Intermunicipal, sita na 

Avenida General Pedro Cardoso, n.º 9, em Caldas da Rainha, com a seguinte Ordem de Trabalhos: 

-----Ponto 1 – Análise das reuniões já realizadas; ------------------------------------------------------------

-----Ponto 2 – Preparação de relatórios; ------------------------------------------------------------------------

-----Ponto 3 – Informações. --------------------------------------------------------------------------------------

-----Estiveram presentes os membros da Assembleia Intermunicipal, que se passa a indicar: Jorge 

Gabriel Duarte Catana Monteiro Martins, Manuel Mendes Nunes, Ademar Vala Marques, José 

António Bombas Amador, Rui José Prudêncio, Susana Maria Ribeiro das Neves, Alberto Manuel 

de Oliveira Reis Pereira, Liliana Batista de Sousa e Rui Luis Fernandes Corado.------------------------

-----Não estiveram presentes os membros, Pedro Miguel de Sousa Nunes Castelo, Carlos Manuel de 

Sousa Policarpo e Filipa Maria Ferreira da Costa Santos. ---------------------------------------------------

-----O Presidente da Comissão Permanente de Saúde colocou a ata da reunião de dia 29 de maio 

de 2019 a discussão e, não se registando intervenções, a mesma foi aprovada por unanimidade. -----

-----O Presidente da Comissão Permanente de Saúde informou os membros relativamente às 

deliberações tomadas na reunião da Comissão Permanente de Líderes, realizada no passado dia 19 

de junho, nomeadamente a definição do número de reuniões. Nesse sentido, informou que a 

Comissão Permanente de Saúde terá, ao todo, três reuniões na sede e que as reuniões fora da 

OesteCIM, serão consideradas reuniões, desde que sejam precedidas de uma convocatória. Não 

foram feitas convocatórias para as reuniões que já decorreram fora da sede da OesteCIM, mas terá 

que haver uma forma de pagamento que compense as saídas realizadas. As próximas reuniões terão 

convocatória. Em relação à Assembleia Extraordinária, com a temática da saúde, a mesma realizar-

se-á no decorrer do mês de novembro de 2019. Face às deliberações tomadas nessa reunião, foi 

elaborado e enviado ao Presidente do Conselho Intermunicipal da OesteCIM, um ofício a informar 

da necessidade de reforço da cabimentação em orçamento, para a realização de todas as reuniões 

que irão decorrer no âmbito da criação das duas Comissões. --------- 

-----PONTO 1 – ANÁLISE DAS REUNIÕES JÁ REALIZADAS -------------------------------------

----O Deputado Intermunicipal Rui Prudêncio referiu que numa segunda ronda de reuniões, 

deverão agendar visitas à ARSLVT e ARSCentro. -----------------------------------------------------------

-----O Presidente da Comissão Permanente de Saúde fez um ponto de situação das reuniões 
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realizadas até à presente data.  Começou pela reunião realizada no dia 21 de junho com o Hospital 

Beatriz Ângelo. A reunião decorreu com a presença do Dr. Artur Morais, Administrador Executivo 

do Hospital e contou com a presença do Presidente da Comissão Permanente de Saúde e dos 

membros Rui Prudêncio, Rui Corado e José Amador. Os principais pontos focados foram a 

necessidade de criarem transportes diretos de Sobral de Monte Agraço para o Hospital e a indicação 

de que, ao nível da obstetrícia, o Hospital é procurado não só por Sobral de Monte Agraço, mas 

também por Torres Vedras. Enviaram um ofício a solicitar informação mais detalhada quanto aos 

serviços prestados por essa unidade hospitalar, relativamente aos utentes dos concelhos abrangidos 

pela OesteCIM. Na reunião realizada no dia 27 de junho ao Centro Hospitalar de Leiria, estiveram 

presentes o Presidente da Comissão de Saúde e os membros Manuel Nunes, José Amador, Pedro 

Castelo, Rui Prudêncio, Filipa Santos, Alberto Pereira, Liliana Sousa e Rui Corado. Da parte do 

Hospital, foram recebidos pela Diretora Clinica, pela Enfermeira Chefe e pela Vogal Executiva. A 

reunião foi bem preparada e o Hospital fez uma apresentação dos seus serviços, demonstrando 

dificuldades em responder ao que não estava plasmado na apresentação. Também a esta entidade, 

foram solicitados dados mais detalhados. Em relação às próximas reuniões, informou que estão 

agendadas as seguintes: ACES Oeste Norte, no dia 28 de junho, às 16h00; CHO, no dia 8 de julho, 

às 18h00, ACES Oeste Sul dia 18 de julho, às 17h00 e reunião com a Ministra da Saúde, pré 

agendada para o dia 3 de julho, às 16h00. Por fim, deu nota de que não pôde estar presente no 

debate “Razões Técnicas para um Novo Hospital no Oeste”, que decorreu no dia 26 de junho, no 

Centro Cultural e de Congresso de Caldas da Rainha e solicitou ao membro Rui Prudêncio, ao 

membro Manuel Nunes e ao membro Alberto Pereira, que estiveram presentes, que fizessem um 

breve resumo do que foi apresentado. --------------------------------------------------------------------------

-----O Deputado Intermunicipal Rui Prudêncio informou que foi apresentado um estudo com 

base nos dados de 2016, sobre a construção do novo Hospital. O antigo Diretor Clinico do CHO, 

António Corado, fez uma apresentação com o historial do Hospital e deu indicação que a nova 

localização devia ser na zona da Dagorda, com as valências do presente Hospital, mais os Cuidados 

Intensivos. O Bastonário da Ordem dos Médicos também fez uma breve apresentação. Por parte da 

Comissão Permanente de Saúde, referiu ter tido oportunidade de dar a conhecer qual o trabalho que 

estão a realizar, nomeadamente a marcação de audiências com as várias entidades, com o objetivo 

de elaborarem um relatório final até ao mês de setembro. Deu indicação que já sabiam onde iria 

ficar localizado o novo Hospital, que seria no Oeste e que a localização exata será uma questão 

técnica. Por fim, deu conhecimento do email da Comissão a todos os presentes. ------------------------

-----O Deputado Intermunicipal Alberto Pereira referiu que para os Presidentes de Câmara é 
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consensual a necessidade de terem um novo Hospital, que seja no Oeste e localizado à beira da A8. 

Informou ainda, que na apresentação do antigo Diretor Clinico do CHO, foi referido que o Hospital 

das Caldas seria implodido e que no seu terreno seria feito um jardim da Mata. -------------------------

-----O Deputado Intermunicipal Rui Prudêncio informou que no final do debate, o Bastonário da 

Ordem dos Médicos veio falar com ele para dar os parabéns pela constituição da Comissão 

Permanente de Saúde e, referir que, na sua opinião, a decisão da localização do novo Hospital não 

será técnica, mas sim política. -----------------------------------------------------------------------------------

-----O Deputado Intermunicipal José Amador informou que a Ministra da Saúde, esteve presente 

na inauguração da Unidade de Saúde de Peniche e na Unidade de Saúde da Benedita, onde referiu 

que era necessário definir um Hospital para o Oeste. --------------------------------------------------------

-----PONTO 2 – PREPARAÇÃO DE RELATÓRIOS ---------------------------------------------------

-----O Presidente da Comissão Permanente de Saúde informou que seria útil prepararem 

a reunião agendada com a Ministra da Saúde no início do mês de julho, lamentando ainda não 

terem reunido com o CHO. --------------------------------------------------------------------------------------

-----O Deputado Intermunicipal Rui Prudêncio referiu que a Comissão de Saúde das 

Assembleias Municipais de Torres Vedras, Caldas da Rainha e Peniche reuniram com o CHO e que 

as conclusões retiradas serão idênticas às que conseguirão na sua reunião agendada para o próximo 

dia 8 de julho. Nesse sentido, informou que o CHO forneceu todos os elementos solicitados, 

incluindo o Balanced Score Card, desde maio. Estão a confrontar-se com a situação diária de 

equipamentos a avariar e já solicitaram um reforço de capital. Pediram à Comissão apoio para 

conseguirem o reforço financeiro por parte da Ministra da Saúde. As obras das urgências de Caldas 

da Rainha estão quase concluídas e em Torres Vedras deverão avançar brevemente e estar 

concluídas em 2021. Em Peniche pretendem abrir a área da psiquiatria. O CHO tem uma dívida 

elevada que será paga através de um Plano do Ministério. A questão dos recursos humanos também 

é problemática, abrem vagas mas não aparecem concorrentes. ---------------------------------------------

-----O Presidente da Comissão Permanente de Saúde informou que o tema principal da reunião 

com a Ministra da Saúde será o Centro Hospitalar do Oeste, passando a ideia que o mesmo está “a 

rebentar pelas costuras”. ------------------------------------------------------------------------------------------

-----O Deputado Intermunicipal Ademar Marques referiu que deverão ter em conta o tempo de 

espera de construção do novo Hospital e deverão saber o que fazer para manter as estruturas 

existentes. Querem um Hospital novo que dê respostas de qualidade, mas até esse estar concluído, 

os existentes têm que dar melhor resposta. A questão dos médicos de família também é 

problemática na Região. ------------------------------------------------------------------------------------------



FL. 9 

COMUNIDADE INTERMUNICIPAL DO OESTE 
Assembleia Intermunicipal 

Ata nº 2/ 2019 Reunião de 27/06/2019 

 
-----O Deputado Intermunicipal Manuel Nunes referiu que Caldas da Rainha tem um mandato 

aprovado nas Assembleias Municipais de Caldas da Rainha, Torres Vedras e Peniche, em que está 

explicito o que devem dizer à Ministra. O documento coloca todas as questões possíveis. ------------

-----O Deputado Intermunicipal Rui Prudêncio referiu que algumas das questões colocadas 

nesse documento já foram colmatadas quando a Ministra da Saúde disse que era para avançar com 

um novo hospital. Devem dar a entender à Ministra que a Comissão está a colaborar na construção 

do Estudo sobre o Novo Hospital, para que o Ministério os veja como parceiros. Deverão começar 

por apresentar a Comissão, criada pela OesteCIM e depois abordarem os três problemas, ou seja, 

três edifícios, três estruturas, que já ouviram e querem transmitir as suas preocupações e questões 

problemáticas concretas. Depois poderão passar aos cuidados primários de saúde e abordarem a 

questão do número de utentes sem médico de família. -------------------------------------------------------

-----O Presidente da Comissão Permanente de Saúde alertou para o facto da Ministra ir colocar 

questões relacionadas com o modo de funcionamento e financiamento do novo Hospital. -------------

-----A Deputada Intermunicipal Susana Neves referiu que deverão focar também a questão dos 

cuidados continuados e dos cuidados paliativos, referindo que existem muitas pessoas internadas 

por razões sociais, por não terem para onde ir. ----------------------------------------------------------------

-----PONTO 3 – INFORMAÇÕES ---------------------------------------------------------------------------

-----Não se registaram intervenções neste ponto. -------------------------------------------------------------

-----ENCERRAMENTO-----------------------------------------------------------------------------------------

-----O Presidente da Comissão Permanente de Saúde declarou encerrada a reunião, pelas vinte e 

três horas do dia vinte e sete de junho de dois mil e dezanove, de que, para constar se lavrou a 

presente Ata. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

 

O PRESIDENTE DA COMISSÃO PERMANENTE DE SAÚDE 

 

___________________________________ 

 

 


